

A LA MESA DEL CONGRESO

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, el Diputado que suscribe formula la siguiente pregunta dirigida al Gobierno para su respuesta escrita.

Recientemente se ha conocido la noticia de la paralización del acuerdo que se habría alcanzado a primeros de este año entre España y Arabia Saudí para que nuestro país proveyera de material militar al país árabe -concretamente varias embarcaciones consistentes en cinco corbetas tipo Avante 2200 para la Armada real saudí, junto con un apoyo completo durante su ciclo de vida y la adecuación de las instalaciones del país arábigo para operar los buques-. El contrato firmado entre ambos gobiernos llevaría aparejada una inversión para nuestra industria de aproximadamente 3.000 millones de euros y el mantenimiento de unos 2.000 puestos de trabajo en los astilleros que tiene Navantia en las ciudades de Ferrol y Cádiz.

Sin embargo, el contrato firmado con esta dictadura teocrática de la península arábigo, que es responsable de crímenes de guerra en Yemen y de haber financiado a grupos terroristas en el conflicto sirio -aparte de la sistemática violación de derechos humanos dentro del propio país-, habría sufrido un retraso debido a cuestiones relacionadas con el bajo precio del petróleo.

Es indudable que el Gobierno español debe mantener en lugar preeminente su preocupación por mantener y aumentar el número de puestos de trabajo. Pero es como poco cuestionable que el Ejecutivo no busque otras opciones para la creación de empleo que el comercio de armas de doble uso con monarquías autoritarias como la saudí. De hecho, a principios de este mismo mes de abril el Congreso de los Diputados aprobó en la Comisión de Cooperación Internacional para el Desarrollo una proposición no de ley sobre el embargo de armas a los países implicados y otras medidas sobre la resolución del conflicto en Yemen, entre los que Arabia Saudí ocupa un lugar principal.

Por todo ello, el diputado que suscribe pregunta:

¿Tiene previsto el Gobierno poner a disposición de los diputados del Congreso el acuerdo alcanzado con Arabia Saudí al que se refiere esta pregunta?

¿Le suscita al Gobierno algún tipo de conflicto ético o moral la fabricación y venta de armas a dictaduras teocráticas como Arabia Saudí, responsables de financiar a grupos terroristas y de violar sistemáticamente los derechos humanos?

¿Ha previsto el Gobierno explorar medidas alternativas que aseguren los miles de puestos de trabajo que habrían sido comprometidos en el acuerdo con Arabia Saudí?

¿Qué valoración hace el Gobierno del papel jugado por Arabia Saudí en los conflictos sirio y yemení?

Palacio del Congreso de los Diputados
Madrid, 26 de septiembre de 2016

Fdo.: Joan Baldoví Roda
Diputado de Compromís